



Herrera anuncia un nuevo orden frente a la «sobreoferta» de títulos

«En Castilla y León existen 70 grados con menos de 35 alumnos en su primer curso»

N. E. / Burgos

El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, anunciaba ayer que para cuando acabe el proceso de matriculación verá la luz el esperado Decreto de Ordenación de Titulaciones de las universidades de Castilla y León. Durante su intervención con motivo del acto oficial de apertura del curso universitario, que este año se celebró en la Universidad de Burgos, Herrera aseguró que «nuestro sistema» tiene un problema de «sobreoferta» y recordó que existen, en la actualidad, 70 grados que matriculan en sus primeros cursos a menos de 35 alumnos.

Desde el punto de vista del presidente de la Comunidad Autónoma, «estamos destinando los siempre limitados medios disponibles a financiar titulaciones con muy reducida demanda y en muchos casos baja empleabilidad».

Herrera realizó un llamamiento a las universidades públicas a colaborar, a aprovechar los recursos y animó a los rectores a explorar en común las nuevas tecnologías para «construir la mejor oferta docente posible». Se pronunció en el mis-

mo sentido, de buscar la racionalidad, con respecto a los posgrados en las distintas universidades públicas. «Su situación actual es claramente insuficiente y son abundantes los másteres con escasos alumnos», dijo el presidente, quien añadió «ninguna universidad del mundo dispone de una numerosa oferta de posgrados».

► **Financiación: 350 millones.** El discurso del presidente contestó también a las peticiones de los rectores de las universidades públicas que durante estos días, en sus respectivos actos de inicio de curso, han pedido más recursos económicos y la capacidad para contratar los docentes que necesitan. Herrera aseguró que, en el momento actual, hay que mantener el esfuerzo de control y racionalidad. Aseguró que la puesta en marcha del nuevo modelo dependerá de que las arcas públicas de la Comunidad vean una evolución positiva en sus ingresos. De esta manera, mantuvo que la aportación de la Junta a las universidades de la región alcanzará los 350 millones de euros para este ejercicio.

► **Medidas impopulares.** Herrera reconoció los esfuerzos de contención del gasto que han realizado en los últimos años las instituciones académicas y recordó que se han tomado medidas «desagradables para los que las sufren, pero también para los que las tomamos con dolor personal, con crítica social y con desgaste político». En su opinión, «no digo que siempre hayamos acertado: algo casi imposible en tan graves circunstancias. Pero lo peor hubiera sido no hacer nada».

► **Nota de 5 para becas.** Defendió que el Gobierno regional cree en el principio de igualdad de oportunidades para el acceso a la Educación. «Nos obliga a mantener el 5 como nota exigible para poder beneficiarse de una ayuda pública en el acceso a cualquiera de los niveles educativos». Habló de cuantías económicas y señaló que la Junta aporta 9 millones de euros a las universidades a fin de completar las becas de matrícula del Ministerio de Educación. En este sentido, Herrera agradeció a las universidades la creación de fondos de solidaridad para apoyar a los alumnos con problemas económicos sobrevenidos.

► **Jóvenes doctores en investigación.** El propósito de la Junta es mantener los programas de formación de investigadores y de apoyo a los proyectos de investigación. Como nueva medida, apuesta por apoyar a los grupos de investigación más productivos, utilizando los recursos del Fondo Social Europeo para impulsar la contratación de jóvenes doctores.

► **Las tasas y la salud financiera.** El presidente recordó que la decisión de subir las tasas el curso pasado fue «muy contestada», pero señaló que ha permitido garantizar la «salud financiera de nuestras universidades». Así, el pasado año las instituciones vieron crecer sus medios económicos en 27 millones de euros.

► **Transferencia del conocimiento.** En su intervención habló de la estrategia de fortalecer la colaboración entre las universidades, el tejido empresarial y los centros de investigación. Puso como ejemplo el proyecto sectorial para que Castilla y León pueda ser referente en la investigación del cáncer y en la práctica clínica, aprovechando el Centro de Investigación del Cáncer.

DOCENCIA

«El modelo Bolonia ha generado una auténtica explosión de nuevas titulaciones»

RECTORES

«Es de justicia reconocer la labor de los equipos de Gobierno de las universidades que han cerrado en los últimos años equilibrios presupuestarios»

FINANCIACIÓN

«La recuperación incipiente aún no va a traducirse en mayores recursos disponibles»

COMPARATIVA

«La situación financiera de nuestras universidades es mejor que la media nacional»



Entrega de diplomas a los mejores expedientes. / ISRAEL L. MURILLO



El Aula Magna acogió la apertura regional del curso. / ISRAEL L. MURILLO



Protestas frente al Hospital del Rey. / ISRAEL L. MURILLO

«Necesitamos una financiación justa»

El rector de la UBU, Alfonso Murillo, se sumó a las peticiones de sus homólogos en estos días / Todos reclaman a la administración mayores recursos económicos

N. E. / Burgos

La apertura oficial del curso en la Universidad de Burgos vino marcada por la cesión de espacios en el Hospital Militar para el uso docente. Así, esta buena noticia para la UBU fue comentada en los dos discursos centrales, el del rector y el del presidente de la Junta, que cerraron el solemne acto académico en el Aula Magna. Pero como cada inicio de curso, no faltó la lección inaugural, la lectura de la memoria del pasado año y los premios extraordinarios para los 49 alumnos con mejores expedientes académicos del curso 2011/2012, así

como la entrega de las medallas de Alfonso VIII para los miembros de la comunidad educativa.

El profesor Enrique Pérez, del área de Filología Latina de la UBU, pronunció la lección inaugural sobre 'La búsqueda de una identidad común en la Europa Medieval y Renacentista: la biografía latina de Martindomingo entre los siglos IX y XV'.

La intervención del rector, Alfonso Murillo, recordó los duros momentos por los que está atravesando la universidad como consecuencia de la actual situación económica. Hizo hincapié en que la

tasa de reposición de personal que sólo permite contratar a una persona por cada diez bajas, «está causando un daño que sólo el tiempo será capaz de valorar». Murillo aseguró que la plantilla está disminuyendo y la UBU no puede reponer personal porque no tiene suficientes bajas por jubilación o traslado.

El rector, que no recuerda «unos momentos tan complicados», reclama un modelo de financiación «equitativo». Recordó que el equipo de Gobierno de la UBU ha realizado importantes esfuerzos para lograr una gestión «eficiente», reduciendo la

deuda a pesar de las circunstancias económicas. En cuanto a los recursos económicos, pidió un modelo «sin desequilibrios de reparto presupuestario que dificultan la competitividad y hacen inalcanzables algunos objetivos que otros ya han logrado».

Protestas

Dos plataformas se concentraban ayer, tras el cordón de seguridad, para protestar ante los representantes políticos. Por un lado, estaban los defensores de la Educación pública y de calidad y, por otro, las personas que protestan contra los desahucios.

RECURSOS ECONÓMICOS

«A la universidad cada vez se le exige más, pero se le recortan los medios; y curiosamente la universidad aporta más»

PROFESORADO

«Se nos ha cercenado la perspectiva de promoción del profesorado y, lo que es más grave, no podemos incorporar a la plantilla jóvenes talentos»